

# Am Rande der Treppe

Wie haben wir in der Folge 9 der Verbandszeitung geschrieben? Nächstes Ziel für Franz Strizik: 160 kg Reißen, 200 kg Stoßen und 360 kg im Zweikampf. Wer 158 kg schon gerissen, 195 kg schon gestoßen hat und 26 Jahre jung ist, sollte dieses Ziel erreichen können...

Franz Strizik hat das Ziel erreicht, früher als man annehmen konnte. In der Staatsligarunde vom 29. September brachte er die Wunschgewichte zur Hochstrecke und markierte mit 360 kg im Zweikampf nach Hörtnagls 382,5 kg die zweitbeste Leistung aller Zeiten. Kurz nach Auslieferung der Folge 9 der Verbandszeitung rief ein Sportfan an und meinte: „Ein bißchen größenwahnsinnig, der Herr aus Loosdorf.“ Nicht größenwahnsinnig, nur stark.

360 kg hätten bedeutet: Sieg beim Tsitsibakos-Memorial in Athen, Silbermedaille beim Donaupokaltturnier in Tatabanya, 8. Platz bei der Europameisterschaft in Varna unter 17 Konkurrenten. In wenigen Tagen geht es nun nach Saloniki zur Weltmeisterschaft. Eine Wiederholung der Spitzenmarke auf der internationalen Bühne wäre ein großer Erfolg. Viel Glück auch dazu!

Franz Galuska, Ex-Loosdorfer und derzeit für Vöest startender Federgewichtler, hat nach 6 österreichischen Jugend- und 26 Juniorenrekorden eine Pause eingeschaltet. Es wollte nicht so richtig laufen, doch dann trat er mit Helga Özelt vor den Traualtar, und siehe da, es lief wieder. Mit 102,5 kg Reißen und 227,5 kg im Zweikampf wurden die ersten österreichischen Unter-23-Rekorde aufgestellt. Herzlichen Glückwunsch zur Vermählung!

\* \* \*

Sachen gibt's, die gibt's gar nicht! Bei der kürzlich stattgefundenen Unter-23-Einzelmeisterschaft von Österreich schied ein Athlet in der Kategorie bis 75 kg durch Totalversager aus. Er fühlte sich stark genug und wollte es nochmals versuchen. Bei der Abwaage der 82,5-kg-Athleten gab er neuerlich seine Nennung ab, bezahlte die dreifache Nenngebühr und wurde von den Kampfrichtern zugelassen, sogar mit Empfehlung eines ÖGV-Funktionärs. Zum Glück gab es auch noch andere Funktionäre, die die einschlägigen Bestimmungen besser kannten. Der zweite Start in der Meisterschaft wurde untersagt.

## Unter-23-Meisterschaft

Turmhoch überlegen war der Oberösterreichische Gewichtheberverband allen übrigen Landesverbänden bei den Unter-23-Meisterschaften, die am 6. Oktober in Lochen ausgetragen wurden. 30 Medaillen wurden in Lochen vergeben, davon entfielen nicht weniger als 13 an oberösterreichische Athleten. Steiermark, Vorarlberg und Wien mußten mit je einer „Goldmedaille“ zufrieden sein, während Oberösterreich deren sieben übernahm. Kein Wunder, daß auch die Bundesländerwertung entsprechend hoch für den gastgebenden Landesverband ausfiel.

Wenn auch im allgemeinen neue Spitzenmarken ausblieben, war das Leistungsniveau der Meisterschaften gut, denn es gab zahlreiche persönliche Bestmarken. Zwei Titelanwärter brachten sich selbst um ihre Chancen: Roman Kainz (Lochen) und Herbert Albrecht (Auto-Schuh-Ski). Beide schieden durch Totalversager im Reißen aus.

Der einzige Nachwuchsrekord dieser Meisterschaften ging auf das Konto von Jonny Sallmayer (Rollfix-Bregenz), der in der Kategorie bis 100 kg mit 162,5 kg Stoßen österreichischen Jugendrekord markierte.

Kainz (Lochen) und Ringer (Vöcklabruck) durch Totalversager ausgeschieden.

**75 kg:**

1. Jos. Klampfer (Ranshofen) 272,5 kg (122,5, 150); 2. Tauchner (Auto-Schuh-Ski) 257,5 kg (117,5, 140); 3. Lauterer (Rollfix) 250 kg (115, 135); 4. Bornkessel (Post-SV) 242,5 kg (95, 147,5); 5. Enthammer (Lochen) 242,5 kg (115, 127,5); 6. Wittolowitsch (Tyrolia) 235 kg (105, 130); 7. Beck (Post-SV) 212,5 kg (92,5, 120); 8. Hanetseder (Vöcklabruck) 205 kg (90, 115); 9. J. Parmetler (Klosterneuburg) 187,5 kg (87,5, 100); 10. Sauerlachner (Ranshofen) 177,5 kg (77,5, 100). — Gunz (Dornbirn) durch Totalversager ausgeschieden.

**82,5 kg:**

1. Gaigg (Ebensee) 277,5 kg (125, 152,5); 2. Joh. Klampfer (Lochen) 270 kg (120, 150); 3. Stark (Stockerau) 237,5 kg (102,5, 135); 4. Jöbstl (Feldkirchen) 232,5 kg (100, 132,5); 5. Liegler (Klosterneuburg) 225 kg (100, 125); 6. Vonbun (Feldkirch) 220 kg (95, 125); 7. Pesendorfer (Vöcklabruck) 192,5 kg (82,5, 110). — Albrecht (Auto-Schuh-Ski) durch Totalversager ausgeschieden.

**90 kg:**

1. Krautgartner (Vöest) 295 kg (130, 165); 2. Neumeister (Post-SV) 270 kg (120, 150); 3. Schiffbänker (Ebensee) 202,5 kg (92,5, 110). — Stemmen (Hoffmann-Lohnfuhrwerker) durch Totalversager ausgeschieden.

**100 kg:**

1. Sallmayer (Rollfix) 282,5 kg (120, 162,5); 2. Högg (Glasenbach) 262,5 kg (115, 147,5); 3. Mörth (Union-Graz) 260 kg (110, 150); 4. Konrad (Feldkirchen) 235 kg (100, 135); 5. Komuczki (Brunn) 230 kg (100, 130).

**110 kg:**

1. Hörantner (Vöcklabruck) 260 kg (110, 150); 2. Skibar (Preßbaum) 257,5 kg (107,5, 150); 3. Laggner (Villach) 255 kg (110, 145); 4. Rietzler (Feldkirch) 245 kg (105, 140); 5. Kienast (Club A) 200 kg (90, 110).

**Über 110 kg:**

1. Csiacsek (Bruck-Mur) 255 kg (110, 145); 2. Vitzthum (Lochen) 215 kg (95, 120); 3. Strobl (Club A) 182,5 kg (77,5, 105).

**Bundesländerwertung:**

1. Oberösterreich	187 Punkte
2. Wien	78 Punkte
3. Vorarlberg	64 Punkte
4. Steiermark	47;
5. Niederösterreich	37;
6. Salzburg	9;
7. Kärnten	8 Punkte.

**52 kg:**

1. Scharl (Lochen) 130 kg (60, 70); 2. Engl (Ebensee) 120 kg (55, 65); 3. Ecker (Weng) 80 kg (35, 45).

**56 kg:**

1. Hofbauer (Club A) 167,5 kg (72,5, 95); 2. Simma (Dornbirn) 157,5 kg (70, 87,5); 3. Klocker (Rollfix) 152,5 kg (72,5, 80); 4. Fessler (Dornbirn) 135 kg (60, 75); 5. Weinreich (Ebensee) 130 kg (55, 75); 6. Leitner (Ranshofen) 122,5 kg (55, 67,5).

**60 kg:**

1. Galuska (Vöest) 225 kg (100, 125); 2. Wittmann (Post-SV) 210 kg (90, 120); 3. W. Dannerbauer (Ranshofen) 200 kg (92,5, 107,5); 4. Krulis (Ranshofen) 187,5 kg (82,5, 105); 5. Legel (Rollfix) 185 kg (85, 100); 6. Zingl (Bruck-Mur) 175 kg (77,5, 97,5).

**67,5 kg:**

1. Modrey (Vöest) 250 kg (115, 135); 2. Pirnat (Post-SV) 242,5 kg (105, 137,5); 3. Brabenetz (Feldkirchen) 225 kg (100, 125); 4. Maislinger (Ranshofen) 212,5 kg (92,5, 120); 5. Riebel (Mödling) 195 kg (85, 110); 6. Neuleitner (Ranshofen) 182,5 kg (82,5, 100); 7. Lüftinger (Ebensee) 175 kg (75, 100); 8. Kastenhuber (Ebensee) 175 kg (80, 95); 9. Plewa (Rollfix) 157,5 kg (67,5, 90); 10. B. Dannerbauer (Ranshofen) 150 kg (65, 85); 11. Jambura (Ranshofen) 112,5 kg (47,5, 65). —

# Aus den Bundesländern

## Niederösterreich

### KLUBKONKURRENZEN

**Podersdorf:** Klubmeister Lunzer 104,5 kg relativ (77,5, 100 — 73); 2. Ettl 101 kg (95, 112,5 — 106,5); 3. Johann Steiner 98,9 kg (90, 105 — 96,1); 4. Strommer 92,6 kg (70, 90 — 67,4); 5. Weinhandl 73,6 kg (70, 80 — 76,4); 6. Gisch

43,6 kg (40, 55 — 51,4). — Meisterschaft der Meister: 1. F. Steiner 124,1 kg (100, 107,5 — 83,4); 2. Fischbach 101,7 kg (80, 105 — 83,3). — In Oberretzbach wurde ein Freundschaftskampf zwischen dem reaktivierten **AK Retz und Gaswerk-Wien** ausgetragen. Die Leistungsüberprüfung verlief für die Niederösterreicher negativ, denn nach einem Totalversager von Schönbauer kam es zu einer empfindlichen 0:6-Niederlage. Retz 319,6 Punkte, Gaswerk 388,3 Punkte.